

# Qualitätsmanagement Schulentwicklungstag

Welche Werte sind uns wichtig? Wofür stehen wir? Diese und weitere Fragen standen auf dem Programm unseres Schulentwicklungstags im Oktober. Bereits im Vorfeld hatte unsere QMS (Qualitätsmanagementsystem)-beauftragte Lehrkraft Bianca Lehner gemeinsam mit dem Kollegium ein Leitbild für

das abz erarbeitet, und dieses wurde unter der Anleitung von Trainerin Doris Andreatta mit Leben gefüllt. Das gesamte Kollegium einigte sich auf konkrete Handlungsschritte, um die gemeinsamen Werte im Schulalltag und im Umgang mit Schüler\*innen umzusetzen und auch sicht- und erlebbar zu machen.



# Gemütlich, lustig und interessant Betriebsausflug

Dank der engagierten Personalvertretung findet jährlich im abz Lambach ein Betriebsausflug statt. So auch heuer, an einem wunderschönen Samstag Ende September. Eine bunte Mischung aus Lehrkräften, Mitarbeiter\*innen aus dem Sekretariat sowie dem Küchen- und Reinigungsteam nutzte die Möglich-

keit, sich abseits des Schulalltags auszutauschen. Von Highspeed Bikes bei der KTM Motohall über eine Pferdekutschenfahrt zum Stieglgut Wildshut und natürlich gutem Essen und Trinken war alles dabei. Interessante Betriebe in guter Gesellschaft kennen lernen – was will man mehr?



# Infos aus erster Hand Ackerbautag

Direktor Mag. Karl Kronberger, Obfrau Maria Stinglmayr und Obmann Rainer Eckmair konnten beim Ackerbautag über 500 interessierte Bauern und Bäuerinnen begrüßen. Organisator und Versuchsansteller Franz Kastenhuber stellte interessante Versuche zur Düngung und zum Einsatz verschiedener Zusatzstoffe im Getreidebau vor und gab einen Überblick über die Vielfalt der Versuche, die gemeinsam mit den Schüler\*innen betreut werden. Matthias Kastenhuber (Innovation Farm Wieselburg) informierte über Neuerungen und die Bedeutung von Smart Farming für die Praxis. Er stellte das



Programm „Terrazo“ und verschiedene Anwendungsmöglichkeiten digitaler Hilfen vor. Hubert Köppl referierte über den Warndienst der Landwirtschaftskammer und stellte wichtige Versuche im Pflanzenschutzbereich vor. Wolfgang Kastenhuber stellte die wichtigsten Sortenversuche bei Körnermais und Sojabohne vor und gab Tipps zur Sortenwahl 2024. Thomas Wallner unterstrich die Bedeutung

und Notwendigkeiten der Aufzeichnungen zur Düngung und warb für die Anwendung des Programmes ÖDÜ Plan. Pflanzenbaudirektor Helmut Feitzlmayr gab einen Überblick über das AMA Gütesiegel bei Getreide und warb für die Teilnahme. Nach einer Diskussion im Plenum, die Obmann Eckmair leitete, ging es mit viel neuem Wissen zu Einzelgesprächen bei Speis' und Trank in die Aula des abz.